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Niederschrift über die 4. Sitzung des Ausschusses für Kultur, 
Schule und Sport am 23.06.2005, 16:30 Uhr, Städt. Heriburg-
Gymnasium, Seminarstraße 10, Raum 137, Erdgeschoß, 48653 
Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 abwesend bei Punkt 

Vorsitz 
Herr Georg Veit Pro Coesfeld e.V.  

stimmberechtigte Mitglieder 
Frau Annette Bischoff Pro Coesfeld e.V.  

Herr Erwin Borgelt CDU  

Herr Dieter Engbersen Pro Coesfeld e.V.  

Frau Brigitte Exner CDU  

Herr Dieter Goerke CDU  

Herr Erwin Güldenhöven CDU  

Herr Heinrich Sühling CDU Vertretung für Herrn Michael Quiel 

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld e.V.  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD abwesend bei TOP 4,5  ö.S.; 1 - 4 nö.S. 
(ab 17.52 Uhr) 

Herr Ludger Wachsmann Pro Coesfeld e.V. Vertretung für Herrn Michael Banneyer 

Frau Birgitta Zimmerhof-Sparwel SPD  

beratende Mitglieder 
Herr Wolfgang Kraska FDP  

Herr Norbert Vogelpohl Bündnis 90/DIE GRÜNEN ab 17.00 Uhr anwesend 

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Uwe Dickmanns FB.-Leiter 70 abwesend bei TOP 5 ö.S.; 1 - 4 nö.S.  
(ab 18.12 Uhr) 

Herr Hubert Hessel FB.-Leiter 40  

Herr Ulrich Kentrup FB 40  

Herr Wilfried Schöneberger Schulleiter Städt. Heriburg-Gymnasium abwesend ab 17.05 Uhr 

Frau Resi Ambrassat    Stellv. Schulleiterin Städt. Heriburg-Gymnasium, abwesend ab 17.05 Uhr 

 
Schriftführung: Ulrich Kentrup 
 
Herr Georg Veit eröffnete um 16:30 Uhr die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße 
Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Die Sitzung endete um 19:42 Uhr. 
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Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 
 
 2.  Anfrage der CDU-Fraktion zum neuen Schulgesetz 

Vorlage: 602/2005 
 
 3.  Übernahme des Kanalanschlussbeitrages für die Schützengilde Lette e.V. aus der 

Sportpauschale 
Vorlage: 611/2005 

 
 4.  Antrag der DJK Eintracht Coesfeld - VBRS e.V. auf Bereitstellung von Finanzmitteln 

Vorlage: 552/2005 
 
 5.  Anfragen 
 

Nicht öffentliche Sitzung 
 1.  Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 
 
 2.  Besetzung der Stelle der/des stellvertr. Leiterin/Leiters an der Freiherr-vom-Stein-

Realschule 
Vorlage: 564/2005 

 
 3.  Besetzung der Stelle der/des stellvertr. Leiterin/Leiters an der Fröbelschule 

(Sonderschule für Lernbehinderte) 
Vorlage: 619/2005 

 
 4.  Anfragen 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt Herr Vogt für die SPD-Fraktion einen Antrag zur 
Geschäftsordnung, den TOP 3 „Änderung der Rechtsverordnung über die Bildung von 
Schulbezirken (Bildung Überschneidungsgebiete)“ von der Tagesordnung abzusetzen.  
 
Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt abzusetzen. 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 7 5  
 
 

Erledigung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

 
Herr Dickmanns berichtet über die anstehenden Instandsetzungs- und 
Unterhaltungsmaßnahmen an den Coesfelder Schulen, die bis Ende der Sommerferien 
durchgeführt werden. Hierbei stellt er die bedeutenden der insgesamt 22 Maßnahmen kurz 
vor.  
 
Herr Hessel berichtet vom Anmeldeverfahren zur offenen Ganztagsschule, die planmäßig  
mit insgesamt 6 Gruppen starten kann. 136 Kinder wurden durch Ihre Eltern für ein 
Bertreuungsangebot bis 16.00 Uhr gemeldet. Die Martin-Luther-Schule (47 Kinder) und die 
Kardinal-von-Galen-Grundschule Lette (39 Kinder) werden mit je 2 Gruppen, und die 
Lambertischule (26 Kinder) und die Maria-Frieden-Schule (24 Kinder) werden mit jeweils 1 
Gruppe den Betrieb aufnehmen. Neben diesem Angebot werden 44 Kinder das Angebot der 
Übermittagbetreuung bis 13.00 Uhr an der Lambertischule, Maria-Friedenschule und an der 
Martin-Luther-Schule nutzen.  
 
Herr Hessel teilt ferner mit, dass durch ein Projekt der Ernsting Stiftung die Musikschule ein 
Angebot zur musikalischer Förderung von Grundschulkindern an der Ludgerischule, 
Laurentiusschule und an die Kardinal-von-Galen-Grundschule durchführen wird.  
 
Herr Hessel weist in diesem Zusammenhang auf das Heft  „Fit Your Kid“ hin, dass in der 
ersten Ausgabe ausführlich über diese Themenbereiche berichtet. Das Heft beinhaltet 
Angebote an die Kinder und Jugendlichen. Es soll zweimal im Jahr erscheinen.  
 
 
 
 

TOP 2 Anfrage der CDU-Fraktion zum neuen Schulgesetz 
Vorlage: 602/2005 

 
 
Der Ausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zum neuen Schulgesetz zur 
Kenntnis. 
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TOP 3 
Übernahme des Kanalanschlussbeitrages für die Schützengilde Lette 
e.V. aus der Sportpauschale 
Vorlage: 611/2005 

 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, den Kanalanschlussbeitrag für die Schützengilde Lette e.V. in Höhe 
von 2.859,67 € zu übernehmen.  
 
Über die Dauer des Pachtvertrages für das Grundstück des Vereinsheimes zwischen der 
Schützengilde Lette e.V. und dem Grundstückseigentümer soll in der nächsten 
Ausschusssitzung berichtet werden.  
 
Auf Anfrage von Herrn Goerke erklärt Herr Hessel, dass hinsichtlich der zu beachtenden 
Auflagen des Haushaltssicherungskonzeptes eine Abstimmung mit der Kämmerei erfolgte.  

 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12   
 
 
 

TOP 4 
Antrag der DJK Eintracht Coesfeld - VBRS e.V. auf Bereitstellung von 
Finanzmitteln 
Vorlage: 552/2005 

 
Einvernehmlich wird beschlossen, dem Beschlussvorschlag der Verwaltung nicht zu folgen 
sondern den Antrag der DJK Eintracht Coesfeld – VBRS e.V. auf die erste Sitzung nach den 
Sommerferien zu vertagen und die Verwaltung zu beauftragen, dem Ausschuss zur nächsten 
Ausschusssitzung eine Prioritätenliste mit der Sanierungsbedürftigkeit aller städtischen 
Sporteinrichtungen zur Beratung vorzulegen und die Investitionsplanungen der Vereine bzgl. 
der vereinseigenen Sportanlagen vorzustellen. Dabei sind die Anforderungen der Schulen 
mit einzubeziehen.  
 
 
 
Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 11 0 0 
 
 
 

TOP 5 Anfragen 

 
Herr Goerke fragt an wegen der Übermittagbetreuung an der Kardinal-von-Galen-
Grundschule Lette, da sich für dieses Angebot nur 3 Kinder angemeldet haben. Alle 
anderen haben die Betreuung in der Offenen Ganztagsgrundschule gewählt.  
 
Herr Hessel teilt mit, dass eine Gruppe erst bei einer Mindeststärke von 10 Kindern 
eingerichtet werden kann, und somit keine Gruppe für die Übermittagbetreuung an der Letter 
Grundschule zustande kommt.  
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Herr Vogelpohl fragt an wegen der Aufteilung der Schulbezirke und der Möglichkeit, 
den Bezirk der ehemaligen Jakobischule der Maria-Frieden-Schule zuzuschlagen 
 
Herr Hessel gibt zu bedenken, dass diese Regelung zwar rechtlich möglich, aber aus 
schulentwicklungsplanerischen Gründen nicht sinnvoll ist.  
 
 
Frau Bischof regt an, zur nächsten Sitzung die Absichten der neuen Landesregierung 
zur Aufhebung der Schulbezirke zusammen zu fassen.  
 
Herr Backes antwortet, dass dies noch nicht möglich ist, da Verbindliches hierzu nicht 
bekannt ist. Die weitere Entwicklung muss zunächst abgewartet werden. 
 
 
Frau Vennes fragt nach dem Zeitrahmen für die Nutzung der ehemaligen Johannes-
Schule in Lette für das Künstlerforum 
 
Herr Hessel teilt mit, dass schon ein Gespräch mit dem Künstlerforum geführt worden ist. Die 
Nutzung wurde zunächst bis Ende August 2005 zugesagt, wobei eine Verlängerung über 
diesen Zeitpunkt wahrscheinlich ist.  
 
 
Frau Vennes fragt nach dem Sachstand „Aufstellung einer Gedenktafel für die Juden“ 
 
Herr Hessel berichtet, dass hier der Fachbereich 70 federführend tätig ist, und eine Antwort 
dem Protokoll beigefügt wird.  
 
 
Herr Vogelpohl fragt nach dem Verfahren bei den Lehrereinstellungen an den 
Coesfelder Schulen 
 
Herr Hessel antwortet, dass das Schulverwaltungsamt der Stadt Coesfeld an dem Verfahren 
nicht beteiligt wird, und hierzu keine Aussagen gemacht werden können.  
 
 
 
 
 
 
 
 
  Veit      Kentrup 
 Ausschussvorsitzender            Schriftführer 
 


